

## La "Tontine": Un modelo económico tribal igualitario

"Si usted se da una vuelta por África, en el momento en que sale de las grandes ciudades, tiene la sensación de encontrarse en economías sin moneda, porque no existen transacciones en las aldeas a partir del franco CFA" Alexandre García.



para construir casas. Un aprendizaje que dio maravillosos resultados y sigue todavía hoy. Hoy sigue siendo el medio ideal para conseguir sueños personales y la herramienta más solidaria para crecer juntos.

El modelo más extendido es el económico donde: un número determinado número de personas acuerdan una cantidad de dinero (bote), que en un plazo de tiempo (semanal, mensual...) juntarán y entregarán a un miembro. Con un sorteo se determinan los turnos.

Otros modelos: "La caja de solidaridad", funciona como una hucha. La participación da derecho a préstamos con muy pocos intereses a todos los miembros (igual un 2%). Los intereses generados por los préstamos se reparten o suelen servir para fiestas que consolidan la confianza y la amistad.

**"La Tontine": una tabla de salvación cuyo mensaje se resume en: "sin la confianza, la solidaridad y la certeza de que si no cooperamos, si no nos ayudamos unos a otros, no seríamos capaces de alcanzar nuestras metas."**

Adaptarse a las duras condiciones climatológicas, llevó a nuestros antepasados a desarrollar distintas estrategias, una de ellas ha sido organizarse por aldeas para arar "todos juntos" las tierras de uno. Para eso, se establecía una especie de calendario y cada vecino tenía su o sus días. Esos días, el afortunado sólo se encargaba de la comida de la gente que iba a su campo a trabajar. Aquel método les valía también

**Puedes recibir este boletín mensual en el móvil. Manda un mensaje a:**



**WhatsApp 623 21 65 65**



**migraciones@iglesiadeasturias.org**



# todos hermanos

Boletín del Secretariado diocesano de Pastoral de Migraciones  
Asturias. Diciembre 2024. Número 1

## Desde el Secretariado de Migraciones:

A diario en los medios de comunicación, en las redes sociales o en las conversaciones, aparece algún tema o noticia relacionada con las migraciones. Casi siempre noticias exageradas y catastrofistas, bulos y falsedades. Que tratan de darnos una imagen negativa de todo el fenómeno y de las personas que se ven obligadas a emigrar.

En el Secretariado Diocesano de Migraciones hemos querido transmitir otra imagen y ayudar a que se oiga la voz de la Iglesia ante este fenómeno y estos hermanos y hermanas inmigrantes que cada día llegan hasta nosotros. Por eso hemos comenzado a editar este boletín. El número 0 fue repartido en parroquias de Oviedo. Este número 1 será difundido en otras de Gijón.

Es importante que si este boletín os parece interesante os suscribáis gratuitamente para seguir recibiéndolo digitalmente en las posteriores ediciones (ver al final abajo).

## FIESTA DE N<sup>a</sup> Sra. de GUADALUPE

CELEBRAMOS  
EL DÍA DE  
HISPAÑOAMÉRICA



## EUCARISTÍA Y ENCUENTRO FESTIVO

- PARROQUIA DE SAN MELCHOR, OVIEDO
- 7,30 de la tarde

Jueves

12 - diciembre - 2024



**¡Y os invitamos a celebrar el día de Hispanoamérica!**

## Religiosas de María Inmaculada

Se llama Alicia Fernández Pérez.

No pregunte por ella. Nadie la conoce así. Para todos es "la hermana Alicia".

De ascendencia gallega y asturiana, religiosa de María Inmaculada desde hace más de 60 años. Lleva 18 en Oviedo, encargada del Centro Social, trabajando con inmigrantes siguiendo el carisma de la orden, que tiene su origen en el trabajo con chicas pobres que venían de los pueblos a la capital a servir.

Hoy vienen de más lejos, pero con historias parecidas. Gente que viene a trabajar para ganarse el pan y el futuro para ellos y sus familias porque en su tierra, por unas causas o por otras, no pueden.



Se recibe a todo el mundo. Muchas veces son mujeres jóvenes con niños. Las más vulnerables.

En el Centro brindan acogida, protección promoción e integración: Hacén talleres de una semana de cocina, cuidados a personas dependientes, información sobre papeleo (con los inmigrantes esto es básico y puede ser muy complicado), dónde buscar recursos y otras ayudas...

Todo con una gran aportación de voluntariado y la inestimable ayuda del Padre Avelino que, con 90 años, sigue "al pie del cañón".

Y sobre todo escuchar, empezar a construir, en un sitio nuevo y desconocido algo esencial: una nueva red de apoyo.

## Está en marcha el grupo de Gijón

Estupenda oportunidad de saludo y meno que caracteriza nuestro tiempo y presentación, a la ciudad y a la diócesis, de este Equipo de Pastoral de Migraciones del arciprestazgo de Gijón. Su formación es reciente: junio del presente año.

La realidad nos urge a ponernos en acción.

La movilidad humana, que siempre ha existido en todas las sociedades, se ha convertido en un fenó -



La Iglesia, según su enseñanza social, llama, incluso apremia: ¡algo hay que hacer!

**Esto nos pide una presencia crítica y constructiva.**

## Cuando la sociedad reacciona a la arbitrariedad injusta:

### Cáritas Burgos renuncia al convenio de inmigración si Vox no recupera las ayudas al resto de entidades



### La movilización masiva por la convivencia en Burgos obliga al ayuntamiento a rectificar

### Que no se nos olvide, que ya nos lo dijeron hace años

